
Acta Número 43 

Sesión 16 de abril de 2008 

Preside la sesión: Pedro de la Cruz, Presidente de la Mesa e Irina Cabezas, Vlcepresidenta 
(Por encargo del Señor Presidente) 

Presentes en la Sala de Sesiones de la Mesa: Pedro de la Cruz, Irina Cabezas, Ana Moser, 
Hilda Roca, Laly Caicedo, Gissel Rosado, María Pazmiño, Fanny Sotomayor, Guillermo 
Touma, Francisco Cisneros, Jaime Alcivar, Salomón Fadul, Diego Borja. 

En orden de ingreso es como sigue: 

09h05: Pedro de la Cruz, Francisco Cisneros, Irina cabezas, Fanny Sotómayor. 

09h39: Pedro de la Cruz, Ana Moser, Laly Caicedo, Francisco Cisneros, Gissel Rosado, 
Eduardo Alcivar, Hilda Roca. 

Orden del día. 

1.- Análisis y debate de la propuesta de artículos para el capítulo trabajo a ser presentados al 
Pleno de la Asamblea, para el segundo debate. 

A. Ana Moser: 

Pide que se reciba en Comisión General a una delegación de la Provincia de Loja: Miradas 
Jóvenes. 

El A. Jaime Alcivar. 

Igualmente solicita que se reciba en Comisión General a los y las trí^bajadoras/es víctimas 
de la tercerización. 

A. Francisco Cisneros. 

Señala que no hay como negar estas comisiones generales, por lo que 
la y el Asambleísta. 

Comisión General 

09h46 

se suma al pedido de 



Organización Miradas Jóvenes. 

Interviene: 

Lorena Salcedo. 

Informa que se trata de un grupo de organizaciones que se han unido para determinar el tipo 
de educación que quieren, sobre todo para buscar mecanismos que permita mejorar la 
educación, entendida como el factor fundamental de la sociedad, por lo tanto indica debe ser 
un asunto que debe merecer la atención de todos y todas. 

09h58. Ingresa el A. Guillermo Touma. 

lOhOO ingresa la A. María Pazmiño. 

A continuación intervienen varios niños, niñas y adolescentes de la Provincia de Loja. 

Julio Cuenca, Jairo Carchi, Gabriela Campoverde, Diana Cuenca, quienes se refieren a: 

La educación es un tema íntimamente vinculado con la realidad. 
Educación puede curar grandes males en la sociedad. 

• Educación es un derecho 
• Piden capacitación de los maestros. 
• Educación con conocimientos actuales. 
• Manifiestan su compromiso por estudiar. 
• Educación como pilar del desarrollo. 
• Es un derecho de todos. 

• Profesor debe ser amigo del niño y debe estar plenamente capacitado. 

Reacciones. 

A. Francisco Cisneros. 
Saluda a la delegación lojana de niños, niñas y adolescentes que se han acercado a la Mesa 
Constituyente seis para hacer conocer sus puntos de vista en torno a la educación. 

El Señor Asambleísta hace un resumen de las diferentes propuestas e intervenciones que se 
han presentado. 

lOhll ingresa el A. Salomón Fadul. 

A. Jaime Alcivar. 

Señala: 

La presencia de los niños, niñas y adolescentes representa una briza refrescante que inspira 



la Mesa y a la Asamblea, indica que todo lo que se haga sea en beneficio de las nuevas 
generaciones. Pide que todos hagamos causa común para mejorar la educación. 

Interviene también la A. María Paula Romo, presente en la Mesa, para recibir a la 
delegación lojana, la Asambleísta agradece la visita de los niños, niñas y adolescentes y 
señala la importancia de sus intervenciones. 

A. Ana Moser. 

Señala que admira el trabajo de casi medio año y consolidar una propuesta en firme sobre 
educación. Indica que la Asamblea ha dado paso a la participación ciudadana, para juntos 
construir una Constitución para todos. 

Comisión General. 
£2>-

Trabajadores Víctimas de la Tercerización. 

El A. Jaime Alcivar hace la presentación de los ex trabajadores tercerizados, actualmente 
estables en la Empresa Eléctrica Quito. 

Intervienen: 

Marcelo Solorzano, Carlos Muñoz, María José Anda, Matilde Suárez. 

En su intervención hacen conocer como fueron explotados por las empresas tercerizadoras, 
el discriminen del que fueron objeto y las diferencias que se presentaron entre trabajadores 
estables y tercerizados. 

Señalan que el sistema de tercerización esclaviza la fuerza de trabajo, precariza la relación 
laboral, e impide que se pueda acceder a los derechos. 

Manifiestan que la lucha por terminar las formas de explotación ha sido muy larga y dura, y 
que en manos de la Asamblea está el terminar este sistema esclavista. 

Informan que la Empresa Eléctrica Quito, antes de que se termine esta forma de 
contratación y en un acto de justicia, a dado paso a que más de 500 trabajadores 
intermediarios y tercerizados pasen a formar parte de la Empresa, como trabajadores 
estables. 

Reacciones. 

Guillermo Touma. 

Señalad 



Én mayo se cumple 5 años del inicio de la lucha por terminar con la tercerización y hoy se 
ve la reacción de los empresarios corruptos. A continuación felicita a la Empresa Eléctrica 
Quito al permitir el ingreso de 500 tercerizados. 

Manifiesta que a través de la tercerización se ha llegado a extremos de mantener a 
trabajadores en sus fuentes de trabajo hasta por 24 horas consecutivas, sin descanso y con 
salarios de miseria. 

Indica que como un trabajador más, como dirigente sindical y en la actualidad como 
Asambleísta, exigirá a la Mesa Directiva que el Mandato para poner fin a la tercerización lo 
conozca el pleno, porque así lo piden los trabajadores y es un compromiso de campaña. 

A. Diego Borja. 

Indica que la intención del Mandato es poner fin a un sistema que se ha prestado para el 
abuso a los trabajadores, lo que se busca es generar trabajo y que este sea justo y digno. 

Agrega en su intervención que en la Constitución se está poniendo disposiciones que 
protejan a los trabajadores, que la protección de los derechos llegue por ejemplo a las amas 
de casa. 

A. Hilda Roca. 

Señala que sabe en carne propia lo que es ser trabajadora tercerizada, y las diferencias que 
se crean entre los mismos trabajadores, quienes llegan en casos a impedir la estabilización 
de los trabajadores, por ello se manifiesta a favor de que el Mandato propuesto para poner 
fin a la tercerización. 

A. Francisco Cisneros. 

Se manifiesta a favor de la clase trabajadora del país, quienes siempre han sido explotados, 
indica además su Partido Político propuso en campaña terminar con la tercerización, tanto 
en el sector público, como en el privado. Informa que el bloque de Sociedad Patriótica va 
a votar a favor de eliminación de la tercerización, para que no existan más trabajadores 
explotados. 

A. Irina Cabezas 

Señala que no podemos construir una economía sólida fundamentada en la explotación 
laboral, por lo tanto, se mantiene en su posición de eliminar estas formas precarias de 
trabajo, indica además que no se permitirá imposiciones de ninguna clase, por lo tanto debe 
haber la convicción de que los derechos de los trabajadores serán respetados. 

A. Pedro de la Cruz. 

Señala que quienes presentaron el proyecto de Mandato no se han echado para atrás, 



mantienen firmes en la intención de terminar con el abuso a los trabajadores: Indica que la 
Mesa Directiva tiene en sus manos el proyecto de Mandato; documento que puede ser 
mejorado, pero se mantendrá su esencia, indica que la propuesta de la Mesa en los temas de 
trabajo, para segundo debate, será la de prohibir la triangulación en la relación laboral. 
Finaliza su intervención exclamando que el mejor homenaje para los trabajadores será 
eliminar estas formas de precarización laboral. 

A. Jaime Alcivar: 

Agradece que los y las asambleístas de la Mesa hayan escuchado con atención a los 
trabajadores víctimas de la tercerización laboral, informa que se retira de la sesión para 
acompañar a la delegación de trabajadores eléctricos presentes en la Asamblea. 

A continuación de las comisiones generales, el Señor Presidente encarga la Presidencia a la 
Señora Vicepresidenta de la Mesa, quien pide adentrarse en el análisis del orden del día. 

1.- Análisis y debate de la propuesta de artículos para el capítulo trabajo a ser presentados al 
Pleno de la Asamblea, para el segundo debate. 

La Presidenta encargada señala que un grupo de asesores en base a los criterios vertidos por 
los asambleístas han redactado nuevamente los artículos aprobados por la mayoría y 
debatidos en el Pleno de la Asamblea y en el Pleno de la Mesa. 

Que los y las integrantes de la Mesa pueden ir comentando esta nueva redacción, teniendo 
presente que hay que llegar a acuerdos y consensos, para preparar el informe para segundo 
debate. 

El análisis es de artículo por artículo, literal por literal. 

Lo comentarios de los asambleístas, son aprobando los cambios, o para señalar que las 
sugerencias que se hicieron no han sido acogidas por este grupo de asesores. 

El análisis de los artículos con la nueva redacción llega hasta el artículo tres. 

La Señora Vicepresidenta encargada de la Presidencia, frente a las manifestaciones de 
rechazo a la propuesta de redacción, pide que nuevamente se analice artículo por artículo de 
los textos aprobados para primer debate. 

En el medio del debate, la A. Gissel Rosado pide que se escuche la intervención del Dr. 
Roberto Ponce, asesor del Bloque del PRIAN. 

En otro orden de cosas. 

La A. Laly Caicedo, señala que lamentablemente los asesores son los actores en el debate, 
actitud que la considera como impertinente y atrevida. Señala que esto se debe a que des( 
la Presidencia no se hace respetar la decisión de que cada Asambleísta puede hacers) 



acompañar de un Asesor, quien no puede intervenir. Pide que se imponga orden. 

A. Francisco Cisneros. 

Manifiesta su preocupación por la inasistencia de muchos asambleístas de la Mesa, muchos 
de los cuales salen o entran sin considerar o pensar que hay asambleístas que están 
trabajando en temas importantes para el país, señala que hay gente no viene a hacer su 
trabajo, pese a los miles de dólares que se gana, pide que se informe este particular a la 
Presidencia de la Asamblea, esto es la asistencia de los asambleístas y el nivel del aporte. 

Siendo las 13h00, la Presidenta suspende la sesión. 

Acta aprobada el 23 de abril de 2008. 

^badtSh oiaahetofónica es parte de la presente acta. 

Secretario Helafóii^ 


